

## Enfermería: cuidados humanizados

Vol. 1 n° 1 agosto 2012

ISSN: 1688-8375

PUBLICACIÓN OFICIAL  
FACULTAD DE ENFERMERÍA  
UNIVERSIDAD CATÓLICA  
DEL URUGUAY

### Director:

Dr. Augusto Ferreira.  
aufferrei@ucu.edu.uy  
Av. Garibaldi 2831 CP 11600,  
Montevideo, Uruguay

### Editor responsable:

Mag. Teresa Delgado de Purtscher.  
tdelgado@ucu.edu.uy  
Av. Garibaldi 2831 CP 11600,  
Montevideo, Uruguay

### Consejo Editorial:

Mag. Patricia Prada.  
Universidad Católica del Uruguay.  
Mag. Miriam Costabel.  
Universidad de la República  
Lic. Virginia Chiminelli,  
Universidad Católica del Uruguay.  
Lic. Patricia Techera,  
Universidad Católica del Uruguay.  
Lic. Ana García,  
Universidad Católica del Uruguay.

### Secretario:

Lic. Hernán Pereira Acosta

### Responsable de Marketing:

Lic. Paula Borges

### Colaboradores:

Br. María José Enrique  
Prof. Marta Rodríguez.  
Br. Valentina Lestido.

**Diseño gráfico:** Rossana Dagnino

**Imprenta:** Taller Gráfico

**Periodicidad semestral**

**Facultad de Enfermería y  
Tecnologías de la Salud  
Universidad Católica del Uruguay**

Garibaldi 2831. CP 11600

Montevideo, Uruguay

Tel. Fax (598) 2487 93 08

[www.ucu.edu.uy](http://www.ucu.edu.uy)

[enfciudadoshumanizados@ucu.edu.uy](mailto:enfciudadoshumanizados@ucu.edu.uy)

**ISSN: 1688-8375**

Título-clave:

Enfermería (Montevideo)

Título-clave abreviado:

Enfermería (Montev.)

Trámite ante el MEC: 2395/2012

**Tapa Fundación:**

**Autor:**

Hernán Pereira



## CARTA DEL DIRECTOR



Estimados colegas enfermeros, estudiantes, integrantes del equipo de salud y de la comunidad universitaria:

Nos complace presentarles este nuevo proyecto editorial. Hace un largo tiempo hemos conformado un equipo de trabajo, el cual ha tenido como objetivo que la Facultad de Enfermería y Tecnologías de la Salud de la Universidad Católica del Uruguay cuente con su primera revista científica.

Es así que, con este primer número, les presentamos la primera publicación oficial de la Facultad, la cual se constituye como un logro establecido en el plan de mejoras de la Carrera Enfermería, acreditada a nivel del MERCOSUR mediante el Sistema ARCU SUR.

Este proyecto, el cual se enmarca en el proceso de Reestructura de la Facultad, tiene, entre otras líneas estratégicas, la de fortalecer la generación del conocimiento científico y colaborar con la divulgación de la producción investigativa en el área de la salud, teniendo como foco especial el cuidado de la persona, familia y comunidad.

Nuestras líneas de investigación tienen como ejes principales cuatro aspectos que entendemos son prioritarios hoy en día en nuestro país y en la región: la calidad de la atención en salud; la protección, promoción y recuperación de la salud enmarcada en la Atención Primaria; la seguridad de los pacientes; y la humanización del cuidado. Es por lo que antecede, por el enfoque y la misión de la revista, que la misma ha sido denominada Enfermería: Cuidados Humanizados.

En esa línea, pretendemos que la temática de esta publicación abarque aspectos de la Enfermería, y de otras profesiones relacionadas al cuidado, tanto del ámbito académico como del ejercicio profesional, colaborando con la articulación entre la teoría y la práctica, mediante la investigación científica. Es así que esta publicación brindará especialmente artículos científicos e información de actualidad sobre investigación y desarrollo acerca de un campo de estudio determinado: el cuidado humano.

Estamos convencidos que la generación de conocimiento, mediante la investigación desde la disciplina, articulando la academia con el ejercicio profesional con una mirada de innovación e internacionalización, puede llegar a ser un mecanismo latente para mostrar los aportes de la profesión al entorno sanitario. Pretendemos, entonces, que los estudios, en esa línea, colaboren con la generación de políticas, regulaciones y conductas sociales, al comprender que el futuro del cuidado de la salud de las personas pasa, en gran medida, por el potencial de trabajo de enfermería, una fuerza viva y especializada, soporte del sistema.

En este marco, es que invitamos a profesores, profesionales del área asistencial, estudiantes y a todos aquellos que deseen vincularse con este proyecto y que deseen aportar al debate científico sobre el cuidado del ser humano, condición *sine qua non* para un sistema de salud que quiera centrarse en la persona destinataria de los cuidados, como ser único, integral e integrado, que vive experiencias de salud en una sociedad de cambios.

**Dr. Augusto Ferreira.  
Director**